



## Le Belvédère

Le belvédère est une fabrique construite au XVIIIème, à l'extrémité du parc. Il est ici en rotonde et permettait de profiter du magnifique panorama d'où l'origine de son nom "bello" (beau) et "vedere" (voir) en italien .

Il a malheureusement été bombardé lors de la Seconde Guerre Mondiale et se trouve finalement plutôt bien là comme une ruine romantique, tout droit sortie d'un tableau du peintre Hubert Robert.



## La Glacière

Située sous le belvédère, il s'agit d'une grande fosse profonde maçonnée en pierre où l'on déposait les blocs de glace récupérés pendant les grands froids lorrains dans les canaux du jardin à la française, pour la conserver.

La glace était ensuite pilée au beaux jours et utilisée pour la conservation des aliments.



Une autre "glacière" aujourd'hui oubliée est ce vase en porcelaine du XVIIIème siècle que l'on retrouve dans la salle à manger du château. En été, on appréciait en effet, la confection de sorbet en cuisine en pilant la glace. Le sorbet était un met très prisé à Versailles et aurait été importé de l'Italie en France par la reine Catherine de Médicis au XVIème siècle. Plus tard, Louis XIV consommera souvent des sorbets à l'orange à partir des orangers de Versailles, il en raffolait.



Aujourd'hui, l'entrée de la glacière est fermée pour plus de sécurité. Les fondations ont sûrement été endommagées lors du bombardement...

